

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
MIÉRCOLES 26 DE MARZO DE 2008	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, aceptó la demanda en interpuesta por dos militantes en contra del comité directivo municipal del PAN en Corregidora. (NC)

El PAN se prepara para una lucha a dos de tres caídas, el 1 de abril en la arena Querétaro con un función de Blue demon y Blue panter contra Averno y Nefisto en beneficio del propio PAN. (NC)

Cualquier opción es mejor que la familia **González Loyola Pérez** al frente del PRD, dijo el diputado **Martín Mendoza Villa**. (NC)

Eliminado: Pante

Eliminado: nefis

Con formato: Fuente: Verdana, Negrita

LEGISLATURA

16 de los 18 municipios ya aprobaron la nueva constitución del Estado; solamente faltan los municipios de Arroyo seco y San Joaquín, apuntó el diputado del PAN, **Eric Salas González**. (NC)

Antes del próximo viernes se espera concluir con el computó de los ayuntamientos para la constitución renovada, de los cuales hasta el momento acumulan 16 aprobaciones sin ningún rechazo, asegura el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, **Eric Salas González**, quien dijo tener la seguridad de que el nuevo texto no viola ninguna garantía constitucional. (PC)

Aunque solamente han sido 16 de los 18 municipios los que aprobaron la constitución, para el lunes 31 de marzo se tiene programada la sesión solemne en la que se promulgue la nueva constitución, en una ceremonia suntuosa en el Teatro de la República, informó **Eric Salas**. (NC)

Cabeza. En la cámara de diputados hay manteles largos. Prácticamente todos los municipios han aprobado la reforma constitucional, están preparados para el próximo lunes 31 de marzo, para hacer un evento magno en el Teatro de la república. (PC)

Cabeza. Más problemas en la constitución queretana. El abogado **Ricardo Cárdenas Gracia**, presidente del Colegio de abogados litigantes de Querétaro, dice que quedó fuera lo relativo a los juicios políticos contra diputados, gobernador y magistrados. (NC)

Vía telefónica. **Ricardo Cárdenas Gracia** comenta que el medio de control constitucional llamado juicio político, debe estar en la constitución local, aunque ya se considere en la federal, pero en el ámbito federal, nada más, por lo que si hay violaciones locales, no aplica. Apoya el argumento en la resolución de la controversia constitucional 3/2002 de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. Esto deja sin armas a las controversias locales, lo que quiere decir que si funcionarios cometen irregularidades respecto a leyes locales, están exentos de alguna responsabilidad. El artículo 108 de la constitución federal señala que las locales deben insertar la figura del juicio político, con respeto al nivel estatal. (NC)

El juicio político y el juicio de prevalencia, permanecen en la nueva constitución, afirma el diputado **Ricardo Martínez Rojas**, quien asegura que el juicio político es mediante la constitución federal. (NC)

Vía telefónica. **José Luis Sainz** diputado del PAN, comenta que hay confusión en cuanto a la reforma integral de la constitución del Estado de Querétaro. Apunta que en el primer artículo se remite a la constitución federal y se tienen como si a la letra fueran interpretadas. Señala que hay muchos puntos de avanzada que no se han vislumbrado y se han ido por pequeñeces. (NC)

La diputada del PAN, **Sonia Rocha**, considera que la fusión de la Comisión Estatal de Información Gubernamental con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos fue apresurada, aunque aclara que no culpa a ningún diputado en lo personal por ello. (NC)

Por lo menos 3 diputados del PAN en el congreso del estado, votaron a favor de la reforma integral a la constitución sin estar totalmente de acuerdo con aspectos como la fusión de las comisiones de derechos humanos y acceso a la información gubernamental, lo dice la diputada del PAN, **Sonia Rocha Acosta**. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Por cada comercio establecido, hay once clandestinos que venden alcohol, afirma la Presidenta de la CANACO en Querétaro, **Alejandra González Tostado**. (NC)

Querétaro es la ciudad más cara y con mayor inflación por ciudad, de acuerdo a una nota que publica hoy el periódico AM. La inflación fue de 5.51% de marzo de 2007 a marzo de 2008. (NC)

Querétaro es sede del vigésimo tercer seminario internacional de seguridad aérea. Durante 3 días van a participar pilotos y autoridades en materia aeronáutica de todo el país, así como de Estados Unidos, de ahí se espera certificar mecánicos de la industria aeronáutica queretana, lo dio a conocer el secretario de desarrollo sustentable en el estado **Renato López Otamendi**. (PC)

Renato López Otamendi, secretario de desarrollo sustentable en el Estado, dice que hoy no ha habido signos de afectación por la recesión económica de los Estados Unidos. Dice que la expectativa de crecimiento económico sigue siendo del 5.2% y en los primeros dos meses del año, el IMSS ha reportado la creación de 10 mil nuevos empleos. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Para el próximo ciclo escolar, el rector de la Universidad Politécnica de Querétaro, **Carlos Arredondo Velásquez**, confía en seleccionar a 270 estudiantes de 4 carreras. Recordó que desde enero iniciaron con su programa de capacitación de alumnos y al momento suman 120 fichas en el preregistro vía página de Internet, la cual es www.ceneval.edu.mx. (PC)

Eliminado: SECCIONES¶
¶

Cabeza. Luego de los conflictos entre jóvenes en contra de la tribu urbana de los Emos, las autoridades educativas, implementaron un programa de reforzamiento en el tema de tolerancia, sobre todo de respeto a las diferencias, dice la secretaria de educación, **Guadalupe Murguía**. (PC)

La Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, asegura que ya se trabaja en el sector, en el tema de la tolerancia, para evitar actos de violencia como el que se registró en contra de los Emos. (NC)

SOCIEDAD

Cabeza. Llama el director del INAH, **Diego Prieto**, a buscar acciones para evitar que se continúen presentando actos de intolerancia por parte de los encargados de la seguridad en contra de las mujeres indígenas, y recalca que la ciudad y el centro histórico, es todo para todos por lo que se tiene que evitar este tipo de expresiones en contra de la cultura. (PC)

Condena el director del INAH, **Diego Prieto**, los supuestos malos tratos denunciados por mujeres indígenas, de parte de inspectores municipales, por lo que exige se castigue a los culpables. (NC)

En lo que va de la presente administración se han presentado 4 quejas que han derivado en la investigación a 8 inspectores municipales, así lo informa el magistrado **Marcos Aguilar**, quien invita a las mujeres indígenas a presentar su queja ante la dependencia, en caso de considerar que los funcionarios, no hayan actuado con apego a las normas. (PC)

El Presidente del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas, **Marcos Aguilar**, confirma que solamente existen 4 quejas contra inspectores municipales, por mal trato a las "Marías". (NC)

El Secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón** no descartó que las denuncias de las mujeres indígenas y denuncias de que el programa no ha funcionado, tengan un tinte político, sobre todo en el caso de las lideradas por **Xochitl Arriaga**. (NC)

Solo 2 y no 17 quejas de mujeres indígenas de Amealco en contra de inspectores municipales, tiene la comisión estatal de derechos humanos, precisó el ombudsman **Adolfo Ortega**. Defendió el proyecto de la plaza fundadores y pidió a otros municipios turísticos generar proyectos alternos para dar cabida a todas estas personas. (PC)

El Instituto queretano de la mujer capacitará empresarios para evitar la discriminación en contra de las mujeres; la meta para este año es de 900 funcionarios, comerciantes y empresarios, informó la directora, **Cristina García Quintana**. (NC)

Cabeza. El tema de los Emos sí afectó la imagen de Querétaro, en materia de turismo. Aunque se cumplieron las expectativas de afluencia durante las vacaciones de semana santa, hubo llamadas de visitantes para conocer la situación de inseguridad, esto lo dio a conocer la secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. (PC)

La imagen de Querétaro sí fue afectada por las agresiones a los Emos, comentó la Secretaria de turismo, **Esther Carboney Echave**. (NC)

Hasta en un 25% se ha incrementado el número de empeños en el Monte de Piedad de Querétaro, indicó el gerente de la sucursal 31, **Ernesto Muñoz Jiménez**. (NC)

Para esta temporada vacacional el Nacional Monte de Piedad, registró un incremento en sus servicios de empeño de un 25% más en comparación con otros meses, informa el gerente **Ernesto Muñoz Jiménez** quien además señala que el 90% de los artículos empeñados son alhajas. (PC)

Entrevista. **Guadalupe Lupillo**, de OCESA, señala que Querétaro es una plaza muy importante para la Nascar, pues se inaugura el autódromo, que tiene gran capacidad y buen acceso. Israel Jaitovich sigue en su esfuerzo de la carrera por la salud y además se da un gran beneficio de citas gratis y operaciones sin costo. En el evento está la competencia de T4 y la estelar Nascar en la que, durante las pruebas se llegó a 240 kilómetros por hora. Pide llegar temprano o comprar los boletos con antelación. OCESA hace 3 mil 500 espectáculos al año y quieren lograr que el automovilismo sea el segundo espectáculo del país después del fútbol. Son 14 fechas de la Nascar, de las cuales son dos aquí. El arranque es este domingo en Querétaro y se espera mucho de los hermanos Mondragón; corre también "*una chavita*" de 17 años. Se considera que llegarán 36 autos a la estelar y cerca de 40 a la previa. La carrera se transmite por Speed sport, Fox sport y Televisa. Es un evento totalmente familiar y se espera que el 25% sea de niños; en Querétaro hay mucho civismo y es de los pocos lugares donde se deja bajar a la gente después de la carrera, a los pits y con los pilotos. Los boletos cuestan 120 y 60 pesos, en ticket máster y Farmacias del ahorro. Pide llegar desde las 9 de la mañana para ganar buen lugar. (NC)

MUNICIPIOS

Poco más de 34 mil queretanos viven en pobreza en el municipio de Querétaro; de estos, solamente 198 sufren de pobreza alimentaria, afirma el Secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño**. (NC)

Cabeza. Se tiene registro en el municipio de Querétaro, de 34 mil 734 personas que viven en condiciones de marginación, de las cuales 198 viven en muy alta marginación, esto lo ha señalado el secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño Núñez**, quien indica que en lo que va del año, se ha reducido 11 mil el número de personas en esta situación. (PC)

Siempre sí habrá rock en el festival Santiago de Querétaro, pero no del que le gusta a "las pandillas" de los *Emos, Darketos y Punketos*, dice el Secretario de desarrollo social, **Carlos Treviño**. Dijo que no está en contra de reprimir ninguna expresión cultural (sic). (NC)

Vía telefónica. **Eduardo Frías Alegría**, encabeza el movimiento El rock no tiene la culpa, desde el 2004. Buscan conjuntar entre músicos de rock en todas sus expresiones, un espacio que les permita promover sus creaciones. Tienen el sonido para llevar la música a las plazas, intercambiar materiales y comercializarlos. La idea es gestionar los espacios en forma gratuita. Se trata de una propuesta artística y cultural para promoverse, pues las casas disqueras no apoyan; sin embargo en Querétaro hay una gran diversidad musical que vale la pena conocerse y que da para un movimiento rockero fuerte. Comenta que le da gusto que se abran espacios para el rock, finalmente en el Festival Santiago de Querétaro. (NC)

Entrevista. El secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, comenta en el tema de las artesanas de la plaza fundadoras, que en febrero del año pasado había una realidad y es que había que escuchar las voces de toda la ciudadanía y de alguna manera era como el juego del gato y el ratón. Se tomó la decisión de buscar una solución de largo plazo y hoy son 11 las dependencias que están participando en este nuevo proyecto. Se llegó a un acuerdo con las mujeres artesanas para cuidar los equilibrios y no ponerse en vía pública a exponer sus productos. En la mayoría de estas familias, los padres se han tenido que ir a los Estados Unidos y las mujeres han tenido que salir de sus comunidades. Se está trabajando con eventos culturales, aumentando el perímetro cultural, para dar más vida a todo el centro y que de alguna manera estos proyectos se lleven a cabo. El avance que han tenido en el enfoque de trabajo es muy bueno. En el tema de los Emos, es que los hechos lamentables de no respetar la dignidad de las personas, han generado una dinámica de reflexión y hay que ir bajando la seguridad para recobrar la paz de Querétaro. La expectativa es de bajar los cuerpos policíacos pero sin perder la vigilancia. Hay que reconocer que el potencial de este correo en Internet fue muy alto, pero hay que reconocer que las autoridades respondieron bien y esperando que no se vuelva a repetir, porque muchos de los

jóvenes no eran mayores de edad, los lesionados es algo lamentable, no es para sentirse satisfechos. (EL)

Cabeza. Disminuye el número de población en el municipio de San Joaquín en más del 3% debido a que los migrantes regresan por sus familias para llevárselos a radicar a Estados Unidos, informa el alcalde **Timoteo Martínez**, motivo por el cual buscarán hablar con la USEBEQ, para recuperar las escuelas que se están quedando vacías a consecuencia de la falta de niños. (PC)

LABORAL

Ayer despidieron a más de mil 300 trabajadores en la empresa Kellogg's de México; ya los volvieron a recontratar y para tal efecto la empresa invirtió 13 mdd, informó el Secretario del trabajo, **Rafael Camacho Sandoval**. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Se han detectado dólares falsos en la ciudad de Querétaro, indicó la líder de la FECOPSE, **Rocío Alvarado**, quien ejemplificó un caso en el tianguis de El Marqués, con un billete de 100 dólares. (NC)

El líder de los ganaderos, **Francisco Domínguez Servien**, aclara que hace 4 meses el Tribunal superior de justicia del estado, dejó de pagar 110 mp mensuales de renta en las instalaciones del antiguo centro expositor, para las oficinas del centro de justicia. (PC)

Este miércoles alrededor de las 2 de la mañana, 29 pasajeros que viajaban en el autobús con placas de la empresa Ómnibus de México resultaron heridos, porque se quedó dormido el chofer; se impactó contra un trailer. (EL)

[El municipio de Querétaro está buscando la facultad para certificar a las empresas de seguridad privada que funcionan en la capital queretana, indicó el Secretario de Gobierno, Jorge Luis Alarcón.](#) (NC)